

Sumario

No. 209/Martes 30 de octubre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La política exterior de Estados Unidos y su opinión pública interna. \(La Jornada\).](#)
- [Los fantasmas que nunca se fueron. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [VII Comprobación Nacional priorizará control a recursos destinados a paliar daños por fenómeno atmosférico. XINHUA](#)
- [Reseñan daños ocasionados por el fenómeno meteorológico. AP/REU](#)
- [“Sandy: Cuba, un huracán “extraño” y de los peores”. ANSA](#)
- [En Brasil viceministro del MINREX para reunión intercancelería. PL](#)
- [Región de Moscú impulsa turismo corporativo hacia Cuba. PL](#)
- [Critican lentitud de EE.UU. para renovar licencias de viajes a la Isla. PL](#)
- [“Obama: que FARC dejen armas y hagan política”. AP](#)
- [Informa que han muerto 50 guerrilleros desde anuncio de proceso de paz. DPA](#)
- [FARC dicen que “arranque” de dialogo implica referirse a la concepción de lo que es la tierra. EFE](#)
- [CENESEX: cirugías de cambio de sexo en la Isla asciende a veinte. EFE](#)
- [Parque Zoológico Nacional revitalizará su colección africana con donativo de Namibia. EFE](#)
- [Artesanos de diez países asisten en Holguín a la X Feria Internacional de Artesanía Iberoarte. XINHUA](#)
- [Simbólica apertura del XXIII Festival Internacional de Ballet de La Habana. AFP](#)

DEL MUNDO

- [Lamenta Brahimi que su propuesta de tregua en Siria fuera ignorada. EFE](#)
- [China preocupada por violación del alto al fuego en Siria, dice portavoz. XINHUA](#)
- [Irán no tiene planes para cerrar Estrecho de Ormuz, expresa Ministro de Defensa. REUTERS](#)
- [“Tener más votos no basta: El sistema para elegir presidente en EE.UU.”. DPA](#)
- [“El limitado poder del presidente de los Estados Unidos”. DPA](#)
- [Suspende Obama también sus actos de campaña de hoy por el huracán Sandy. EFE](#)
- [Califican a Romney de candidato mas extremista en inmigración. EFE](#)
- [“Obama o Romney, la continuidad frente a un nuevo rumbo para Estados Unidos”. EFE](#)
- [Afirma Mandatario estadounidense que no se puede permitir que España se derrumbe. EFE](#)
- [Rajoy garantiza, ante las palabras de Obama, que España no se va a derrumbar. EFE](#)
- [Hollande cree necesario tanto el ajuste como el crecimiento contra la crisis. EFE](#)
- [Califica la OSCE de “paso atrás” las elecciones legislativas en Ucrania. EFE](#)
- [Enviará la UE misión exploratoria sobre observación de comicios en Paraguay. EFE](#)

LA JORNADA (Versión digital)

29 de octubre de 2012

MÉXICO

LA POLÍTICA EXTERIOR DE ESTADOS UNIDOS Y SU OPINIÓN PÚBLICA INTERNA

Immanuel Wallerstein

Conforme se aproximan las elecciones en Estados Unidos, con gran cautela se vuelve la política exterior uno de los puntos a debatir. No es secreto que durante los últimos 50 años ha existido cierta consistencia de largo plazo en la política exterior estadounidense. Las diferencias internas más agudas ocurrieron cuando George W. Bush asumió la presidencia y lanzó un intento supermacho, deliberadamente unilateral, por restaurar la dominación de Estados Unidos en el mundo mediante las invasiones de Afganistán e Irak.

Bush y los neoconservadores confiaban en intimidar a todos en el mundo utilizando la fuerza militar para cambiar los regímenes que el gobierno estadounidense juzgara poco amistosos. Como resulta claro hoy, la política neoconservadora falló en su propio objetivo. En vez de intimidar a todos, tal política transformó la lenta decadencia estadounidense en una precipitada caída. En 2008, Obama compitió con una plataforma que proponía revertir estas políticas, y en 2012 alega que ya cumplió su promesa y que, por tanto, deshizo el daño que ocasionaron los neoconservadores.

Pero, ¿acaso sí deshizo el daño? ¿Pudo haber deshecho el daño? Lo dudo. Pero mi intención aquí no es discutir qué tan exitosa es o no la política exterior estadounidense en este momento. Más bien quiero discutir lo que el pueblo de Estados Unidos piensa acerca de ésta.

En la opinión pública el elemento más importante relacionado con la política exterior estadounidense es la incertidumbre y la falta de claridad. Las encuestas recientes muestran que por vez primera una mayoría de estadounidenses piensa que las intervenciones militares que emprendió Bush en Medio Oriente fueron un error. Lo que todas estas personas parecen ver es que hubo un enorme derroche de vidas y dinero estadounidenses, con que se obtuvieron resultados que a la gente le parecen muy negativos.

Perciben que el gobierno iraquí está más cerca en sentimiento y en política al gobierno iraní que a Estados Unidos. Perciben que el gobierno afgano tiene bases muy endeble –con un ejército infiltrado por los suficientes simpatizantes talibanes que pueden disparar a los soldados estadounidenses con quienes trabajan. Quieren que las tropas de Estados Unidos abandonen Afganistán en 2014 como lo prometieron, pero no creen que, una vez que las tropas se retiren, vaya a haber un gobierno estable en el poder, uno que sea relativamente amistoso hacia Estados Unidos.

Es significativo que, en el debate entre los dos candidatos a la vicepresidencia, el demócrata Joe Biden haya afirmado con vigor que no enviarían tropas estadounidenses a Irán. Y que el republicano Paul Ryan dijera que nadie en su bando estaba pensando en enviar tropas. Ambos pueden o no estar diciendo la verdad acerca de sus posturas. Lo notable es que ambos piensen que cualquier amenaza de su parte relacionada con enviar tropas de tierra podría lastimar las posibilidades de su partido con los votantes.

Entonces, ¿qué? Ésa es precisamente la cuestión. La misma gente que dice que las intervenciones estadounidenses fueron un error todavía no está dispuesta a aceptar la idea de que Estados Unidos no debería continuar manteniendo o expandiendo el alcance de sus fuerzas militares. El Congreso estadounidense continúa votando en favor de presupuestos para el Pentágono que son mucho más vastos de lo que el propio Pentágono solicita. Esto es, en parte, resultado de que los legisladores quieren mantener empleos en distritos donde tales empleos se vinculan con las fuerzas armadas. Pero también es porque el mito de la superpotencia estadounidense sigue siendo un compromiso emocional muy fuerte para virtualmente todos en el país.

¿Hay en la perspectiva un aislacionismo oculto? Hasta cierto punto, no hay duda. Hay, sin duda, votantes más a la izquierda o más a la derecha que comienzan a afirmar con más contundencia lo deseable y necesario que es reducir el involucramiento militar estadounidense en el resto del mundo. Pero creo que al momento esto no representa una gran fuerza. No todavía.

En cambio, lo que podemos esperar es una lenta y callada revisión, no por eso menos importante, de cómo sienten los estadounidenses acerca de series particulares de aliados. El alejamiento de Europa, sea cual fuere la forma en que definamos Europa, lleva ya largo tiempo ocurriendo. A Europa se le considera un tanto "ingrata", tomando en cuenta todo lo que Estados Unidos hizo por ella en los últimos 70 años militar y económicamente. Para muchos ciudadanos estadounidenses Europa parece muy poco deseosa de respaldar las políticas de Washington. Actualmente se están retirando tropas de Estados Unidos de Alemania y de otras partes.

Por supuesto, Europa es una categoría grande. ¿Acaso el estadounidense ordinario tiene diferentes puntos de vista acerca de Europa oriental (los satélites ex soviéticos)? ¿O acerca de Gran Bretaña, con quien se supone que Estados Unidos mantiene una "relación especial"? La "relación especial" es más un mantra de los británicos que de los estadounidenses. Estados Unidos recompensa a Gran Bretaña cuando se mantiene en la línea, pero no cuando se sale de ésta. Y el estadounidense ordinario apenas si es conciente de este compromiso geopolítico.

Europa oriental es diferente. Ha habido presiones reales de ambas partes para mantener una relación cercana. Por el lado estadounidense, ha habido un interés del gobierno por utilizar el vínculo con Europa oriental como forma de contrarrestar las tendencias de actuación independiente que mantiene Europa occidental. Y hay presiones por los descendientes de los migrantes de estos países para expandir los vínculos. Pero Europa oriental comienza a sentir que el compromiso militar estadounidense se adelgaza y se torna poco fiable. Comienza a sentir que los lazos económicos con Europa occidental, Alemania en particular, son más importantes para ellos.

El antagonismo hacia México debido a los migrantes indocumentados ha llegado a jugar un papel importante en la política estadounidense y ha estado socavando los supuestos lazos económicos cercanos con México. Y en cuanto al resto de América Latina, el crecimiento de su postura geopolítica independiente es fuente de frustración para el gobierno estadounidense y de impaciencia para el público en ese país.

En Asia, golpear a China es un juego que crece en popularidad, pese a los esfuerzos de los gobiernos estadounidenses (tanto republicanos como demócratas) de mantenerlo a raya. A las firmas chinas se les impiden algunos tipos de inversión en Estados Unidos que incluso Gran Bretaña permite.

Y finalmente está Medio Oriente, área central de preocupación estadounidense. Actualmente el foco está puesto sobre Irán. Y al igual que en América Latina, el gobierno parece frustrado con sus limitadas opciones. Está presionado constantemente por Israel para hacer más, aunque nadie está muy seguro de lo que significa ese "más".

El respaldo para Israel de todos los modos posibles ha sido una pieza central de la política exterior estadounidense desde por lo menos 1967, si no es que desde antes. Poca gente se atreve a cuestionarla. Pero esos "pocos" comienzan a tener el respaldo de figuras militares que sugieren que la política de Israel es peligrosa en términos de los intereses militares estadounidenses.

¿Continuará imbatible en los próximos 10 o 20 años el penetrante respaldo hacia Israel? Lo dudo. Israel puede ser el último de los compromisos emocionales de Estados Unidos que se desvanezca. Pero es casi seguro que habrá de esfumarse.

Es probable que para 2020 y para 2030 la política exterior comience a digerir la realidad de que Estados Unidos no es la única superpotencia todo poderosa, sino simplemente uno de los cuantos loci de poder geopolítico. El cambio en la perspectiva será impulsado por la evolución en los puntos de vista de los estadounidenses ordinarios, quienes continúan estando más preocupados por su bienestar económico que por los problemas que yacen más allá de las fronteras. Y conforme el "sueño americano" atrae a menos y menos no estadounidenses, se vuelve hacia dentro en Estados Unidos.

LOS FANTASMAS QUE NUNCA SE FUERON

Francisco Pavón
Otramérica

Los asesinatos y amenazas contra líderes sociales y campesinos acontecidos los últimos días en Honduras, han reavivado la preocupación general de estar retrocediendo a la época oscura de asesinatos, torturas y desapariciones de la década de los ochenta.

Para líderes sociales y defensores de derechos humanos, los fantasmas que provocaron atroces actos contra las libertades individuales y contra la vida en aquella época, nunca desaparecieron. Hoy día, los fantasmas han reaparecido para perpetuar la política actual del terror en Honduras.

En la década de los ochenta se registraron alrededor de 200 personas a las cuales se torturó, asesinó y desapareció bajo la doctrina de la "Seguridad Nacional", doctrina anticomunista exportada desde los Estados Unidos. Estas personas fueron víctimas de tales vejámenes por suponerlos "subversivos". Ser subversivo en aquel tiempo era sinónimo de ser estudiante, campesino, líder sindical o social e incluso religioso, pero de ideas progresistas. El ser subversivo o "comunista" era el pecado por el cual se aplicaba dicha doctrina con todo el rigor posible, bajo el mando de uno de sus mayores defensores, el aquel entonces jefe de las fuerzas armadas, Gral. Álvarez Martínez, peón y figura de la guerra sucia en Honduras. Con el asesinato de Álvarez Martínez un 26 de enero de 1989, bajo la supuesta autoría de un comando revolucionario, se pensó que el fantasma de la represión había desaparecido y el oscuro capítulo de violaciones a derechos humanos se había cerrado.

Una política del terror sostenida por la oligarquía

Hoy día Honduras afronta una de las tasas de homicidios más altas del mundo, 92 por cada 100 mil habitantes según la UNODC. Pero este clima de violencia, agravado desde el golpe de Estado de 2009, pareciera que ha reabierto las criptas de los fantasmas de los asesinatos selectivos y desapariciones forzadas de aquella época. El asesinato del abogado Antonio Trejo, defensor de organizaciones campesinas, el pasado 22 de septiembre de 2012, es el más claro ejemplo de la nueva ola de asesinatos políticos. Trejo había denunciado sobre cualquier atentado contra su vida a terratenientes empresarios de la palma aceitera, entre ellos Miguel Facussé y René Morales.

No es de extrañar que algunos de estos terratenientes, hayan pertenecido a la desaparecida logia corporativa "Asociación para el Progreso de Honduras" (APROH), nombre con el cual se conoció a la cúpula integrada por notables empresarios y jefes militares durante los 80's. A varios de sus integrantes se les acusa de haber financiado escuadrones de la muerte en Honduras durante el periodo de la guerra fría, como el tristemente recordado batallón 3-16, el cual uno de sus creadores fue el desaparecido Álvarez Martínez. Hoy día estos empresarios siguen manteniendo una gran influencia política y económica en el país.

Si cae uno, atrás vienen más

Desde el golpe de Estado de 2009, el despertar de las luchas por las transformaciones sociales y en contra del status quo se han hecho más evidentes. Sin embargo, nuevamente la represión ha resucitado para mermar dichos procesos. "En los últimos tres años el movimiento campesino hondureño ha decidido luchar decididamente por el derecho a la tierra y por la soberanía alimentaria. Al mismo tiempo ha existido una represión feroz contra esta lucha, más de 70 compañeros campesinos y campesinas han perdido la vida por parte de los terratenientes. Ahora se ha pasado a la siguiente fase, primero mataban a campesinos afiliados a las bases y ahora la represión es selectiva. El asesinato del abogado Trejo y las amenazas hacia mi persona atentan directamente contra el movimiento campesino y cualquier proceso de transformación agraria en el país", mencionó Rafael Alegría, reconocido dirigente de la organización Vía Campesina para Honduras y Centroamérica. Alegría denunció hace un par de semanas que existe un plan para acabar con su vida, información obtenida del propio presidente Porfirio Lobo y su ministro de Seguridad.

Las características de un Estado Fallido

La ruptura del orden democrático en 2009, altos niveles de pobreza y desigualdad -Honduras es el segundo país de la región centroamericana con mayor cantidad de millonarios según The Economist y un 64% de pobreza- sumado a la criminalidad y violencia que azota a la sociedad, son las notorias características de Honduras como Estado fallido. Tan evidente es que las amenazas contra la vida se realizan abiertamente incluso contra funcionarios del actual gobierno. El actual ministro del INA César Ham y la ministra de Justicia y Derechos Humanos, Ana Pineda, también han sido alertados por las autoridades de estar dentro del plan para arrebatarse la vida a personajes vinculados al conflicto agrario que atraviesa el país.

Sin embargo, los ministros por ser parte del gabinete de gobierno gozan enteramente de las medidas de seguridad necesarias para proteger su integridad física. Con los líderes sociales, defensores de derechos humanos y campesinos no sucede lo mismo, ellos mismos deben velar por su propia seguridad.

Durante el año 2011 la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) otorgó 11 medidas cautelares a ciudadanas y ciudadanos hondureños. El gobierno y las autoridades están en la obligación de acatar dichas medidas, sin embargo la propia CIDH y otras organizaciones de derechos humanos han expresado su preocupación por la poca efectividad y falta de atención a las mismas.

"Estamos en la tierra de sálvese quien pueda. Las autoridades sólo advierten que uno debe cuidarse y protegerse, pero no informan sobre los avances en la investigación o de donde provienen las amenazas a pesar de que las autoridades tienen las pistas y saben

realmente quienes son los asesinos", acotó Rafael Alegría.

Sin duda, la oligarquía hondureña es dueña de los poderes del Estado y es quien paga a los sicarios. Su poderío va más allá que hasta puede resucitar fantasmas. Hoy los fantasmas están más vivos que nunca.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 29 OCT (XINHUA) -- La Contraloría General de la República informó hoy que en Guantánamo y Santiago de Cuba la VII Comprobación Nacional priorizará el control de los recursos destinados a paliar los daños del huracán "Sandy".

En un comunicado de prensa, la titular de la institución, Gladys Bejerano, señaló que las fuerzas auditoras de esas provincias orientales centrarán sus inspecciones en evitar pérdidas y desvíos de los materiales dispuestos para las tareas de recuperación de las zonas devastadas por el meteoro la semana pasada, que dejó once muertos en la isla.

En ambos casos -puntualiza la nota- se aplicarán los planes para condiciones excepcionales, cuyo objetivo es eminentemente preventivo.

La contralora recuerda que en el resto del país antillano, la VII Comprobación al Control Interno evalúa, desde este lunes hasta el 30 de noviembre próximo, a empresas vinculadas a los programas de desarrollo e iniciativa local, la venta de materiales de construcción e implementos agrícolas, y a actividades de importación y exportación. "Sandy" fue la decimoctava tormenta de la temporada de huracanes del Atlántico, Golfo de México y Caribe, que transcurre del 1 de junio al 30 de noviembre.

Tocó territorio cubano ya convertida en huracán categoría 2 -de las cinco en la escala Saffir-Simpson-, a la 01:00 hora local (06:00 GMT) del jueves pasado por Playa Mar Verde, Santiago de Cuba, y cinco horas más tarde salió al mar por un punto al oeste de Cabo Lucrecia, en el nordeste de la isla.

La víspera, autoridades cubanas indicaron que el paso del huracán por el oriente de la isla dejó 11 personas muertas y cuantiosos daños en instalaciones turísticas y unidades de la red extrahotelera en la provincia de Santiago de Cuba. Fin

LA HABANA (AP) - La ciudad de Santiago de Cuba sigue sin luz y sin agua cinco días después del paso del huracán Sandy que dejó 11 muertos y destrozos que el gobierno aún evalúa en viviendas, cultivos y en la red de comunicaciones.

Unas 130.000 viviendas, de las cuales "15.392 con derrumbes totales y 36.544 parciales" resultaron afectadas por el meteoro, reportó el lunes el diario oficial Granma.

"Esto fue lo nunca visto, algo extremadamente intenso, que dejó a nuestra ciudad destrozada, la mayoría de las casas están sin techo, los vientos arrasaron con los parques, tumbaron todos los árboles" comentó el médico Enrique Berdión, de 45 años, residente en el centro de la ciudad.

Berdión explicó el lunes en comunicación telefónica con The Associated Press que todavía no se han restablecido los servicios básicos de agua, luz y gas. Pero señaló que "los grupos electrógenos están garantizando la luz en los lugares priorizados como hospitales, panaderías o centros de elaboración de alimentos".

Sandy pasó el jueves con vientos de hasta 165 kilómetros por hora por la ciudad, la segunda del país, a unos 850 kilómetros al este de la capital y con 492.000 habitantes.

Para mantener informada a la población carros con altoparlantes circulan por las calles, también para dar consejos sobre las medidas a tomar, según Berdión. Además en los parques de la ciudad, como el Parque Dolores o el Parque Marte, se instalaron televisores o radios también para informar a los habitantes.

El médico informó que se han tomado precauciones sanitarias. "Hasta ahora no tengo información de que exista algún brote epidémico, por eso se le dice a la gente de hervir el agua o usar cloro y productos antisépticos como prevención".

De acuerdo a Granma, Sandy causó "los mayores daños en los municipios de Santiago de Cuba, Songo La Maya, Palma Soriano y San Luis, con afectaciones severas a la vivienda, la actividad económica, los servicios públicos fundamentales y las instituciones educacionales, de la salud y culturales", entre otras.

Zulema Manzanares, trabajadora del Hotel Melía Santiago de 41 años, dijo que la instalación tiene las 302 habitaciones ocupadas.

"Menos la piscina, nunca dejamos de dar todos los servicios, tenemos planta eléctrica, y recibimos los clientes de los hoteles de la playa que todos están cerrados", comentó en comunicación telefónica desde Santiago de Cuba.

El presidente Raúl Castro visitó el domingo algunas regiones afectadas y exhortó a los pobladores a "trabajar con premura en soluciones temporales, con un control riguroso de los daños... pues es indudable que la solución definitiva requiere años de trabajo".

Mientras los habitantes de la costa este de Estados Unidos esperan la llegada del huracán Sandy, las autoridades del Caribe dijeron que las muertes por el meteoro se elevaron la mañana del domingo a 65, de los que 51 correspondían a Haití y 11 a Cuba.

POR MARC FRANK

LA HABANA, 29 OCT (REUTERS) - El huracán Sandy diezmó la cosecha cafetalera en Cuba y dio un revés a la renovación de plantaciones antiguas, después de arremeter con fuerza en las provincias orientales de la isla, según informes de diversos medios.

La tormenta dejó entre el 20 y el 30 por ciento de la cosecha en el suelo, dañó despulpadoras y vías de acceso, mientras miles de árboles caídos durante los vientos derribaron plantaciones cuando Sandy pasó por las montañas de la Sierra Maestra, donde se concentra el 92 por ciento de los cultivos.

La cosecha de café se extiende desde septiembre hasta enero, pero los principales meses son octubre y noviembre.

Se esperaba que la producción de café fuera de 5.300 toneladas de granos semielaborados, en comparación con 7.100 toneladas alcanzados en la temporada anterior de un plan inicial de 8.500 toneladas.

Según estimaciones de REUTERS, la cosecha actual será inferior a las 4.000 toneladas, las más baja en más de un siglo.

El diario oficial Granma informó el lunes que en la provincia de Guantánamo, el segundo mayor productor del país después de Santiago de Cuba, "se perdieron 170.475 latas de café" y dijo también que 47 despulpadoras resultaron dañadas.

Cuba suele reportar la producción de café en latas. Una tonelada equivale a 525 latas.

Sin que aún estén cuantificadas las pérdidas, ya se reportan daños en las provincias de Granma y Holguín, que son el tercero y cuarto mayores productores de café de la isla.

La devastación fue aún mayor en Santiago de Cuba, que se llevó la peor parte de la tormenta y donde aún se contabilizan los daños.

"(En Songo-La Maya) los datos preliminares señalan la pérdida de unas 84.000 latas de este grano, al tiempo que 4.500 hectáreas de plantaciones en producción y 650 en desarrollo están dañadas por la caída de los árboles encima. La afectación trascenderá esta cosecha", dijo el domingo el periódico local Sierra Maestra.

Ocho municipios de Santiago de Cuba son productores de café.

La estatal Agencia de Información Nacional dijo el sábado que en el municipio Cruce de los Baños "cálculos preliminares de las autoridades del municipio estiman que más de 300 hectáreas de cafetales fueron dañadas por árboles caídos, y son irrecuperables decenas de toneladas del grano maduro arrastrado por las aguas".

Unos 35.000 agricultores en Cuba cultivan café que deben vender al Estado, a cambio de créditos de bajos intereses y suministros subvencionados.

Al triunfo de la revolución de 1959, el país producía 60.000 toneladas de café, cifra que disminuyó desde entonces.

El presidente cubano Raúl Castro, como parte de sus esfuerzos para mejorar la producción de alimentos y reducir costosas importaciones, ha destacado el café como un cultivo propicio que requiere mayor atención y crecimiento.

Cuba importó 18.000 toneladas de granos semielaborados de Vietnam en el 2010 a un costo de 38 millones de dólares, y un poco menos en el 2011, aunque no hay cifras disponibles.

En los últimos años el Estado cubano ha arrendado plantaciones ociosas a cientos de personas para cultivar café y casi se ha triplicado el precio que paga a los productores por sus cosechas.

Millones de dólares han invertido en la isla para replantar más de 74.000 hectáreas del país de plantaciones que fueron abandonadas durante décadas y en la mejora de centros de procesamiento.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 29 (ANSA) - El huracán Sandy causó en Cuba once muertes y, según datos aún parciales, casi 90 millones de dólares en pérdidas, además de apoyar teorías sobre el cambio climático según las cuales causa tormentas tropicales más mortíferas y "extrañas".

La tormenta, que parecía en un primer momento inofensiva, atacó directamente con sus vientos y lluvias intensas las islas del Mar Caribe causando más de medio centenar de víctimas mortales, 51 de ellas en Haití.

Las imágenes satelitales muestran el lunes este gigantesco organismo ya en una latitud muy alta en el norte del Atlántico sin dejar de influir aún al sur.

Sandy tuvo un fortalecimiento "normal" en las aguas calientes del Caribe antes de convertirse en huracán fuerza uno y pocas horas después fuerza dos de una escala de cinco y arremeter contra Cuba luego de la medianoche del día 24.

Cinco horas después, tras salir al mar después de atravesar de sur a norte la región oriental cubana, el doctor José Rubiera, Director de Pronósticos del Instituto Nacional de Meteorología, dijo sorprendido en televisión que el ciclón no disminuyó sus vientos ni debilitó su estructura en su paso sobre las montañas del país.

El científico llamó la atención sobre esa "invulnerabilidad" porque, dijo, podría ser una señal de que el cambio climático está realmente causando transformaciones en los huracanes del Caribe, en las temporadas anuales del 1 de junio al 30 de noviembre.

Los vientos sostenidos de Sandy en Cuba fueron de unos 165 kilómetros por hora con rachas de 190 e intensas lluvias con inundaciones y penetraciones del mar. La destrucción fue masiva.

Imágenes de las ciudades por donde pasó el fenómeno, principalmente Santiago de Cuba, mostraban casas destruidas total o parcialmente y miles de árboles y escombros sobre las calles y avenidas. Regiones enteras permanecían aisladas por inundaciones.

Mientras se alejaba hacia las Bahamas, los cubanos no pudieron olvidar a Sandy porque "el remanente" de sus lluvias aún caía en el centro y hasta en el occidente cubano causando peligrosas inundaciones.

Hoy lunes, cuatro días después, convertido en "Frankestorm" (como lo llama la prensa de Estados Unidos mezclando al monstruo Frankenstein y la palabra tormenta en inglés) o también en la "Tormenta Perfecta", Sandy amenaza con causar una catástrofe en la costa este estadounidense.

La fuerza de los huracanes actualmente, incluyendo el Katrina que casi saca del mapa a Nueva Orleans en 2005, llevó a muchos científicos a "confirmar" que el llamado cambio climático es el responsable.

Se ha reforzado la teoría de que las temporadas de huracanes se harán más activas a medida que sigan aumentando las temperaturas globales.

No obstante los estudios advierten que las aguas cada vez más calientes se deben además, en parte a las secuelas de la corriente El Niño.

Estudios internacionales calculan que la intensidad y magnitud de los huracanes podrían aumentar una media de un 20% hasta 2100.

BRASILIA, 29 OCT (PL) El viceministro cubano de Relaciones Exteriores Rogelio Sierra se encuentra hoy en esta capital para asistir a una reunión intercanclillería, destinada a evaluar la marcha de las relaciones entre su país y Brasil.

Sierra y la delegación que lo acompaña analizarán con la parte brasileña temas de interés común e internacionales.

El encuentro se realizará en el Palacio de Itamaraty, sede del Ministerio de Relaciones Exteriores, en momentos en que los vínculos entre La Habana y Brasilia atraviesan por su mejor periodo en el orden político y comercial.

El vicescanciller presidirá mañana el Primer encuentro de diálogo político y de aproximación entre el Mercado Común del Sur y Cuba, en el cual se examinarán asuntos de interés para las dos partes.

MOSCÚ, 29 OCT (PL) La viceministra de Seguridad Social de la región de Moscú (provincia), Nina Piliuguina, expresó la convicción de que la partida hoy hacia Cuba de 100 adolescentes de ese territorio marca el inicio de una práctica sistemática de turismo corporativo.

Piliuguina encabeza la delegación integrada además por 10 padres, a razón de un adulto por cada 10 menores, seleccionados en distintas escuelas a partir de un concurso que incluyó a estudiantes de entre 13 y 15 años.

El propósito del gobierno de nuestra región es establecer el envío periódico de grupos integrados por niños y adolescentes en estancias de aproximadamente dos semanas, afirmó.

La ministra de Seguridad Social de la región de Moscú, Valentina Lagunkina, recorrió en septiembre todos los lugares incluidos en el programa al frente de una avanzada, y regresó muy impresionada por los atractivos naturales y culturales que ofrece este destino, sostuvo.

Fue recibida incluso por el vicepresidente del Consejo de Ministros Ricardo Cabrisas, gesto que refleja la cálida acogida de la parte cubana a este programa, subrayó.

A punto de partir del aeropuerto Internacional de Sheremetievo, la vicetitular agradeció el apoyo de la embajada de Cuba en Rusia, la empresa Havanatur, coordinadora del viaje, y la oficina del Ministerio de Turismo en Moscú en los preparativos de este proyecto.

Sandra Tarafa, representante de Havanatur en Rusia, explicó que más allá del clásico sol y playa, para este primer grupo se elaboró un programa que incluye historia, cultura, naturaleza e intercambio social con alumnos de escuelas de comunidades.

En particular, con nuevas características, este proyecto propiciará dar continuidad desde edades tempranas a los lazos que en muchos años forjaron ambos pueblos, enfatizó la funcionaria.

Tarafa informó que la parte rusa quiere organizar nuevos grupos, y ya Havanatur trabaja para en distintas etapas para abarcar el Occidente, Centro y Oriente del país, y los encuentros con niños de las comunidades.

El programa que desarrollarán los 100 adolescentes que partieron hoy hacia La Habana incluye, además, práctica deportiva, aprendizaje de bailes cubanos e idioma español y visitas a centros de valor histórico, natural y cultural.

WASHINGTON, 29 OCT (PL) Turoperadores criticaron la lentitud que mantiene Estados Unidos en la renovación de permisos para organizar visitas a Cuba aunque se comprometió a acelerar esas solicitudes, trabadas durante meses por regulaciones más estrictas.

No estamos a plena velocidad (...) Ellos están definitivamente supervisando más estrechamente los viajes , dijo Tom Popper, cuya agencia Insight Cuba recibió en días recientes el permiso tras esperar desde julio.

El funcionario dijo al diario Nuevo Herald que esa empresa planea llevar a cabo el 22 de noviembre su primer viaje desde el verano, luego de cancelar 30 visitas, perder millones de dólares y despedir a 22 empleados mientras aguardaba por el proceso.

La Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC) -adscrita al Departamento del Tesoro- redobló en mayo pasado la supervisión detallada de las visitas a Cuba y anunció que la violación de las restricciones será castigada con multas de 65 mil dólares y hasta la suspensión de licencias.

La OFAC hace esto más difícil al insistir en programas estructurados a tiempo completo , aseveró John McAuliff, del Fund for Reconciliation and Development (Fondo para la reconciliación y desarrollo).

Su institución, que aboga por normalizar los nexos entre Washington y La Habana, obtuvo el autorizó el mes pasado después de una espera de dos años.

La OFAC otorgó algunos permisos desde finales de septiembre, pero todavía mantiene en el limbo a organizaciones como National Geographic Expeditions, la cual vendió 17 viajes a Cuba planeados entre noviembre próximo y junio de 2013.

Aprobó esas solicitudes porque los turoperadores denunciaron que las trabas en el trámite responden al acuerdo del Gobierno con el senador republicano Marco Rubio -conocido por las posiciones extremistas contra La Habana- para imponerles controles más férreos, mayor revisión de sus itinerarios y del programa en general.

En enero de 2011, el presidente Barack Obama certificó una relajación relativa en la prohibición de los contactos con Cuba y permitió que compañías aéreas y agencias pudieran organizar viajes a ese territorio caribeño solo con fines culturales y educativos.

Pero las primeras licencias no fueron otorgadas por la OFAC hasta seis meses después y, al mismo tiempo, la congresista conservadora Ileana Ros-Lehtinen solicitaba medidas anticubanas más severas en este acápite legislativo.

Esa postura hostil forma parte del bloqueo económico, financiero y comercial que Estados Unidos aplica contra Cuba por más de medio siglo y con daños valorados en un billón 66 mil millones de dólares.

La comunidad internacional ha condenado y exigido el levantamiento inmediato de ese cerco durante 20 años consecutivos ante la Asamblea General de la ONU.

BOGOTA, COLOMBIA (AP) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, instó a la guerrilla de las FARC a dejar las armas y resolver sus diferencias con el gobierno a través de la vía política, según una entrevista divulgada el lunes por una emisora colombiana.

"Obviamente nosotros hemos trabajado de cerca con el gobierno de Colombia por muchos años para tratar de traer paz a Colombia...nuestra esperanza es que podamos crear una Colombia que sea pacífica y próspera", dijo Obama en la entrevista con la emisora La W.

Que "las FARC depongan las armas y reconozcan que aunque tengan desacuerdos con el gobierno deben participar en un proceso político en cambio de la violencia", agregó el mandatario, quien habló en inglés y hubo traducción al español de la emisora.

Aunque fue interrogado sobre si creía que el proceso de paz podría cambiar el problema del narcotráfico, en el cual están involucradas las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia, FARC, el presidente Obama no respondió de forma directa y sólo dijo que había que trabajar de forma conjunta en la región contra ese negocio ilegal porque el problema no sólo estaba en Colombia sino en otros países como México y en la región del Caribe.

Colombia es el primer país del mundo en área cultivada de coca, materia prima de la cocaína, con al menos 64.000 hectáreas; mientras Estados Unidos, que ha financiado con más de 7.000 millones de dólares desde inicios de los años 2000 y hasta ahora un plan de fortalecimiento de los militares y la policía colombiana para combatir los rebeldes y el narco, es visto como el primer mercado consumidor.

De allí la importancia de un respaldo de Washington a las negociaciones y a un eventual acuerdo de la mesa sobre el tema del narcotráfico, uno de los cinco puntos de la agenda de diálogos.

La declaración sobre la paz y las FARC fue la primera que se conozca del mandatario estadounidense desde que el 18 de octubre pasado el gobierno del presidente colombiano Juan Manuel Santos y delegados de la guerrilla lanzaran formalmente en Noruega negociaciones de paz en busca de poner fin al conflicto armado interno de esta nación andina que ya dura 48 años.

Funcionarios de Estados Unidos han dicho que si bien apoyan el proceso de paz y esperan que de frutos en un acuerdo que de por terminado el conflicto, han asegurado que no han estado vinculados a los acercamientos entre las partes y hasta ahora tampoco han recibido una petición formal de Bogotá para facilitar la participación del comandante guerrillero Ricardo Palmera, alias Simón Trinidad, en los diálogos.

Las FARC designaron a Trinidad como uno de sus negociadores en la mesa, pero el guerrillero está en prisión en Estados Unidos purgando una condena de 60 años que le impuso un juzgado estadounidense en el 2008 por el caso del secuestro de tres ciudadanos

norteamericanos en Colombia en el 2003. Los tres estadounidenses fueron rescatados por la fuerza pública colombiana en el 2008 junto a otros 12 secuestrados.

La agenda de cinco puntos acordada entre las partes comenzará a discutirse en Cuba el 15 de noviembre por el primer punto, el de una política de desarrollo agrario. En el temario de negociación también figura el narcotráfico, la participación política de la insurgencia, el fin del conflicto y los derechos de las víctimas.

BOGOTÁ, 29 OCT (DPA) - Unos 50 guerrilleros han muerto en operaciones de los organismos de seguridad de Colombia desde que el gobierno y las FARC anunciaron a finales de agosto que habían acordado iniciar un proceso de paz, informó hoy el ministro de Defensa de Colombia, Juan Carlos Pinzón.

"Desde que se anunció el proceso de paz han sido abatidos cerca de 50 terroristas de las FARC, otros 60 han sido capturados, se han rendido cerca de 30 y otros 60 se han desmovilizado", dijo el ministro.

Pinzón reiteró que las Fuerzas Armadas continuarán la ofensiva, pues el proceso, que fue instalado hace algunos días en Oslo y continuará en noviembre en La Habana, no incluye un acuerdo de cese de hostilidades.

"La orden del presidente (Juan Manuel Santos) ha sido clara: no podemos bajar la guardia ni un solo milímetro", afirmó Pinzón, tras advertir que las operaciones contra las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) son permanentes.

"Si las FARC no entienden la generosidad del presidente de la República, que expresa el sentimiento del pueblo colombiano, de las grandes mayorías de Colombia, de un día vivir en paz finalmente, si ese grupo terrorista no lo entiende, aquí hay un Plan de Guerra Espada de Honor y hay un Plan Corazón Verde (nombres de dos campañas militares contra ese grupo), para seguirlos golpeando hasta llevarlos a la irrelevancia", expresó Pinzón.

El gobierno y las FARC sostuvieron reuniones secretas en Cuba entre febrero y agosto, tras las cuales anunciaron el inicio de un proceso de negociaciones en octubre, cuya presentación formal ya se cumplió en Oslo, pues Noruega es, junto con Cuba, garante del diálogo.

Ambas partes definieron que sus delegados se volverán a encontrar en La Habana el 5 de noviembre para empezar a preparar el primer punto de la agenda de diálogo, relativo al desarrollo rural, cuya negociación empezará el 15 del mismo mes.

LA HABANA, 28 OCT (EFE).- Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) dijeron hoy en La Habana que el "punto de arranque" de la negociación de paz con el Gobierno de su país implica referirse a "la concepción" de "lo que es la tierra".

"Comienza el proceso de diálogos por la paz, que no de negociación ni de capitulación, con una Agenda práctica, de sencillo entendimiento", señala un comunicado fechado en La Habana y divulgado en una Web de las FARC bajo el titular "Reflexiones sobre la Agenda de la Habana II".

Tras instalar la mesa de negociación en Oslo (Noruega), las FARC y el Gobierno colombiano continuarán los diálogos de paz en La Habana, su sede permanente, a partir del próximo 15 de noviembre.

Las FARC sostienen en el texto que para las partes "el punto de arranque, el primer punto del Acuerdo General, implica" referirse "a la concepción" de lo "que es la tierra".

"Nuestra visión no se delimita a lo que comúnmente se define como suelo, ni el sentido de nuestra lucha a la reivindicación solamente de la formalización de la propiedad del mismo", recalcan.

Para las FARC, el elemento tierra "es componente esencial" del territorio y "es a partir de este concepto que se han de dar" las "consideraciones fundamentales"

En ese sentido consideran "base de esa territorialidad aspectos como soberanía en general, la relación amigable con la naturaleza, el problema de la soberanía alimentaria como algo más específico, y el bienestar social, entre otros".

"El territorio es factor fundamental de existencia, abrigo de vida y de estancia armónica con la naturaleza, cuya apropiación la concebimos en perspectiva social y no mercantilista", apuntan.

Asimismo, estiman que el derecho a la tierra "va más allá del derecho al suelo y a su titulación; se trata de un derecho a la reapropiación colectiva, social, del territorio, como parte esencial del derecho a la vida (...)".

"Con esta perspectiva compartimos el planteamiento de 'Vía Campesina' en cuanto a que los pueblos libres deben poseer la facultad para definir sus propias políticas agrarias y alimentarias de acuerdo a objetivos de desarrollo sostenible", añaden.

Y denuncian que "todos los proyectos que derivan en entrega del patrimonio nacional surgen de las élites gobernantes de manera inconsulta".

La agenda de los diálogos del Gobierno colombiano con las FARC tiene como ejes buscar una solución al problema de la tierra, la dejación de las armas por parte del grupo guerrillero, la entrada de los rebeldes desmovilizados en la vida política, la solución al problema del narcotráfico y la reparación a las víctimas del largo conflicto.

LA HABANA, 26 OCT (EFE) -El número de transexuales cubanos beneficiados con cirugías de cambio de sexo en la isla asciende a veinte, según cifras actualizadas por Mariela Castro, directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX).

Mariela Castro, hija del presidente cubano Raúl Castro, informó que de las 37 personas identificadas como transexuales en el país "20 se han beneficiado con las cirugías de adecuación genital", según una nota divulgada hoy por la Web oficial del CENESEX.

Los datos fueron ofrecidos por Castro durante el III Coloquio Transidentidades, Género y Cultura celebrado esta semana en La Habana, con la participación de especialistas de Cuba, Francia y Argentina.

En 2008 el Gobierno cubano aprobó una resolución ministerial para permitir las operaciones de cambio de sexo en Cuba, donde solo existía el precedente de una cirugía de hombre a mujer en 1988.

Ese mismo año se divulgó que unos 30 transexuales podrían ser beneficiados con el procedimiento gratuito, en caso de desearlo, y se dio inicio en la isla a las cirugías de masculinización y feminización, previas a las de modificación sexual, a cargo de un equipo asesorado por especialistas belgas.

Las últimas cifras divulgadas por el CENESEX a la prensa en 2010 señalaban que ya se habían realizado unas 15 cirugías, en medio de su política expresa de no divulgar los costos ni el número exacto de operados hasta llegar a la meta de 30.

En mayo pasado, Mariela Castro afirmó que el programa de cirugías continuaría antes del fin de 2012 con la operación de un grupo de "hombres que se identifican como mujeres", cuyo número no precisó.

LA HABANA, 29 OCT (EFE).- El Parque Zoológico Nacional de Cuba ampliará y garantizará la continuidad de su colección de animales africanos con un donativo de 23 especies que se mudarán a mediados de noviembre próximo de la reserva en las selvas de Namibia a las abiertas praderas de la instalación en la isla caribeña.

Un vuelo especialmente fletado para la denominada "Operación Arca de Noé II" aterrizará el próximo 14 de noviembre en La Habana con la mayor parte de los 183 animales que integran la donación del Gobierno de Namibia, anunciaron hoy directivos y especialistas de la institución en una rueda de prensa.

"Tenemos todas las condiciones creadas, aseguramientos médicos y de alimentación, de acuerdo a las regulaciones internacionales establecidas que vamos a cumplir estrictamente. Estamos listos para recibir los animales" para incrementar la colección, dijo el director general del Zoo, Miguel Luis Abud.

El encargado de negocios de la embajada de Namibia en Cuba, Collin O'Brien Namalambo, indicó que la donación al zoo isleño es una "decisión soberana, resultado de nuestros fuertes lazos de amistad, hermandad y excelentes relaciones".

"Está basada en análisis científicos e intercambios entre los científicos namibios y cubanos", recalcó y recordó que el Gobierno namibio ha realizado similares prácticas con otros países.

Desde que abrió sus puertas al público en 1984, cuando la fauna africana en exhibición viajó desde Tanzania, el mayor parque zoológico de Cuba, con una extensión de 342 hectáreas, no ha recibido nuevos ejemplares sino que se habían obtenido a partir de la reproducción en ese hábitat habanero, explicaron los expertos.

Antílopes, buitres, avestruces, hienas manchadas y pardas, leones, leopardos, chacales de lomo negro, guepardos o chitas, lince caracal, puercoespines y zorros Oreja de Murciélago, componen el primer envío de 131 animales de 20 especies.

Para un segundo viaje en marzo del año 2013 quedarán cinco elefantes y 10 rinocerontes blancos y negros.

El especialista Israel Fernández señaló que vienen 51 machos y 95 hembras en grupos reproductivos destinados a asegurar la ejecución de un programa de regeneración de las especies existentes y otras nuevas que se incorporan para proporcionar mayor atractivo a las áreas de exhibición del centro recreativo, educativo y científico.

Precisó que esta adquisición permitirá mejorar genéticamente la colección, desarrollar cruzamientos y eliminar la consanguinidad, aportará sangre nueva porque, excepto la elefanta "Ana", el resto de los animales que tienen actualmente han nacido en el propio Parque.

Consideró que será una oportunidad de profundizar los conocimientos de sus técnicos en el manejo de la fauna exótica africana en un régimen de aparente libertad en extensos espacios naturales, aunque estarán en cautiverio.

Junto a los animales llegarán medicamentos, equipos de laboratorio y los alimentos necesarios para garantizar su adaptación durante la etapa de cuarentena a la que serán sometidos tras su arribo a Cuba.

Estos ejemplares, escogidos en las manadas de la reserva de fauna de Namibia, se sumarán a los 883 ejemplares de 109 especies de herbívoros, carnívoros y aves, entre otras, oriundas de América, Eurasia y África.

Su arribo al Zoo Nacional de la isla ha llevado a realizar obras constructivas en sus áreas permanentes y otras para el ingreso en la sección dedicada a pasar la cuarentena, donde sus anfitriones dijeron que les espera "un tratamiento especial" y que se adapten bien al clima caribeño.

LA HABANA, 29 OCT (XINHUA) -- La X Feria Internacional de Artesanía Iberoarte exhibe desde hoy y hasta el próximo domingo, en la oriental ciudad cubana de Holguín, las obras de un centenar de expositores procedentes de diez países latinoamericanos.

Esa muestra se organizó en el ámbito de la XVIII Feria de la Cultura Iberoamericana, que tiene por sede a esa urbe cubana, e incluye, entre sus actividades colaterales desfiles de moda con propuestas de destacados diseñadores locales.

En el recinto ferial Expo Holguín, que abarca más de un centenar de pabellones, creadores de Perú -el país más representado-, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Guatemala, México, Panamá, España, Italia y sus colegas cubanos muestran sus obras en cerámica, calzado, textiles, bisutería, orfebrería y artículos útiles para el hogar.

De forma paralela a la expo venta, se desarrollan también varias rondas de negocio y presentaciones de nuevos productos.

La feria Iberoarte se mantendrá abierta hasta el próximo 4 de noviembre, y en la clausura serán otorgados los premios por manifestaciones, así como el lauro al mejor diseño de "stand" (local) y el gran premio de esta edición.

LA HABANA, 29 OCT 2012 (AFP) - El 23er Festival de Ballet de La Habana abrió la noche del domingo con una simbólica gala en la que intervinieron niños y jóvenes estudiantes de esa danza, figuras consagradas y veteranos bailarines.

Al final de la coreografía, la fundadora y directora del Ballet Nacional de Cuba, Alicia Alonso, próxima a los 92 años, fue conducida de brazos de jóvenes bailarines hasta dos de sus antiguos compañeros de baile: el francés Cyril Atanasso, del Ballet de La Opera de París, y el argentino Rodolfo Rodríguez, quien residió en Cuba pero no visitaba la isla desde hacía 45 años.

"Este festival existe porque tenemos a Alicia, al Ballet Nacional de Cuba y a la Revolución cubana", dijo el vicepresidente cubano Miguel Díaz-Canel al dar por inaugurada la cita artística.

"Este festival les va a ofrecer una rica gama, el espectro estilístico más grande que hemos podido presentar en la historia de estos festivales", dijo a la televisión Miguel Cabrera, historiador del Ballet Nacional de Cuba.

Para sellar la gala de apertura, el Ballet Nacional de Cuba escogió el clásico "La fille mal gardée", con coreografía de Alonso, sobre la original de Jean Dauberval.

La cita de 11 días se efectuará en cuatro grandes salas de La Habana y una de Cárdenas (150 km al este de La Habana), con 30 grandes espectáculos y 56 estrenos, de ellos nueve considerados a nivel mundial, bajo el lema "de la tradición y los nuevos caminos".

Entre las compañías invitadas están Ballet Preljocaj y Malandain Ballet Biarritz (ambas de Francia), Jo Str mgren Kompani (Noruega), el Ballet Concierto de Puerto Rico, y José Manuel Carreño y Estrellas del Ballet Norteamericano.

Carreño es un bailarín cubano que ha formado parte del elenco del English National Ballet y del Royal Ballet, así como del American Ballet Theater.

El programa incluye tres galas: por el centenario del natalicio del escritor cubano Virgilio Piñera (1912-79); el centenario de "La Comparsa", pieza más conocida del compositor local Ernesto Lecuona (1895-1963); y por el 40 aniversario del montaje de Alicia Alonso del ballet Giselle, que selló su fama como gran bailarina y coreógrafa.

El festival celebra también los 64 años del Ballet Nacional de Cuba, fundado por Alonso, que ha alcanzado renombre internacional y ha dado numerosas figuras de relieve mundial.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MOSCÚ, 29 OCT (EFE).- El mediador internacional de la ONU y la Liga Árabe para Siria, Lajdar Brahimi, lamentó hoy que su propuesta de alto el fuego fuera ignorada por las partes en conflicto, aunque mostró su voluntad de poner fin a la violencia en el país árabe.

"Lamento profundamente que este llamamiento fuera ignorado, pero esto no minará nuestra firmeza. El pueblo de Siria merece nuestro apoyo", afirmó en rueda de prensa Brahimi en relación al incumplimiento de la tregua durante los cuatro días de la Fiesta Musulmana del Sacrificio.

Brahimi, que hizo estas declaraciones tras reunirse en Moscú con el ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, subrayó que "la crisis siria es extraordinariamente peligrosa".

"La situación ahora es muy complicada, empeora y toda la comunidad internacional debe unirse y ayudar al pueblo sirio a encontrar una salida a la crisis", destacó.

Pese al fracaso de la tregua, el mediador árabe subrayó que continuará haciendo todos los esfuerzos posibles y que estará dispuesto a cooperar con todos los actores internos y externos a fin de acabar con la violencia y comenzar el proceso de construcción de una nueva Siria.

En sus primeras declaraciones sobre el fracaso de la tregua, Brahimi aseguró que Siria necesita "auténticos cambios".

Con todo, descartó por el momento el despliegue de cascos azules de la ONU en el país, donde más de 32.000 personas habrían muerto desde el comienzo del conflicto hace año y medio.

"La ONU no estudia la posibilidad de enviar una operación de pacificación a Siria. Si el Consejo de Seguridad decide enviar una misión de paz en el marco de los esfuerzos de apoyo al pueblo sirio, pues estaremos preparados", comentó.

Lavrov también lamentó el fracaso del alto el fuego que debió haber entrado en vigor el viernes y prolongarse hasta la jornada de mañana.

"Nosotros, por supuesto, estamos muy decepcionados de que la iniciativa de Brahimi no fuera escuchada, ya que la apoyamos activamente", dijo.

Lavrov denunció que todos los días se producen actos violentos y de provocación por parte de los rebeldes sirios y respuestas desproporcionadas por parte del régimen de Bachar al Asad.

"Por eso, nuestra principal misión a estas alturas es convencer a todos los sirios que combaten unos contra otros para que dejen de disparar y se sienten a la mesa de negociaciones", dijo.

El jefe de la diplomacia rusa aseguró que Moscú apoya el retorno de la misión de observadores de la ONU.

Además, llamó a todas las potencias que tienen influencia sobre el régimen de Damasco y la oposición armada a que ejerzan su ascendencia para que las partes en conflicto cesen el derramamiento de sangre e inicien el diálogo político.

Al respecto, criticó al Consejo de Seguridad por no respaldar el acuerdo de Ginebra, que llama a ambas partes a deponer las armas y formar un Gobierno de transición.

Poco después de la entrada en vigor de la tregua, el Ejército sirio acusó a "grupos terroristas armados" de haberla violado en varias provincias del país, mientras que aseguró que sus tropas la respetaron, pero se vieron "obligadas" a responder a los ataques.

En los últimos días, según la oposición, el Ejército sirio ha reanudado los bombardeos por tierra y aire contra las regiones controladas por los grupos armados suníes, y aprovechado la tregua para recuperar el control sobre algunos barrios de Damasco.

BEIJING, 29 OCT (XINHUA) -- China está preocupada por la violación del alto el fuego declarado en Siria por las Naciones Unidas con motivo de la festividad musulmana de Eid al-Adha, dijo hoy el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores, Hong Lei, durante una rueda de prensa en Beijing.

China ha urgido a los contendientes del conflicto sirio a poner freno al fuego inmediatamente y llevar a la práctica la propuesta del enviado especial de las Naciones Unidas para Siria, Lakdhar Brahimi, sobre el cese temporal de las hostilidades para que no se produjeran más víctimas durante los cuatro días que dura la fiesta musulmana iniciada el viernes pasado.

Brahimi visitó Siria la semana pasada para garantizar el cese al fuego durante estas fechas, pero la violencia ha vuelto a estallar pese al compromiso alcanzado, lo cual preocupa a China, dijo Hong. "Esto demuestra que sólo la vía política y no la fuerza puede conducir a la resolución imparcial, apropiada y pacífica del conflicto sirio", manifestó el portavoz.

DUBAI, 29 OCT (REUTERS) - Irán no tiene planes de cerrar las vitales vías marítimas del Estrecho de Ormuz, dijo el ministro de Defensa del país, brigadier general Ahmad Vahidi, citado por la televisión estatal Press TV.

Funcionarios iraníes han amenazado en reiteradas oportunidades con cerrar el estrecho, por el que transita alrededor de un 40 por ciento de las exportaciones de petróleo enviadas por vía marítima, en respuesta al endurecimiento de las sanciones sobre las exportaciones de crudo del país en el último año.

Medios estatales iraníes informaron en julio que legisladores habían redactado el borrador de un proyecto de ley para intentar impedir que los cargueros de petróleo naveguen a través del Estrecho de Ormuz en respuesta a una prohibición de la Unión Europea a las importaciones de crudo iraní que entró en efecto el 1 de julio.

Sin embargo, Press TV informó el domingo que Teherán no tenía planes de cerrar la vía marítima.

"Estos dos temas (cierre del Estrecho de Ormuz y sanciones) no están relacionados y son totalmente independientes uno del otro", dijo el ministro, según Press TV.

"Las sanciones existentes son injustas, pero nos han impulsado hacia adelante y han aumentado nuestras capacidades.

Somos lo suficientemente fuertes como para superar (...) estas sanciones", agregó.

El ministro del Petróleo iraní dijo la semana pasada que el país tenía una estrategia de contingencia para sobrevivir sin ingresos por el crudo, y que detendría todas sus exportaciones si se endurecían más las presiones de sanciones occidentales.

Las amenazas iraníes de bloquear las vías marítimas surgieron a comienzos del 2012 debido al endurecimiento de sanciones estadounidenses y europeas, que apuntan a privar a Irán de fondos para su programa nuclear.

Se cree que una fuerte presencia naval occidental en el área es un fuerte impedimento al bloqueo de la ruta marítima, que también es la única ruta de exportación para el gas natural licuado de Qatar.

WASHINGTON, 29 OCT (DPA) – Aunque la democracia estadounidense es considerada como la preeminente en el mundo, no es el pueblo americano el que elegirá directamente el 6 de noviembre al presidente entre el demócrata Barack Obama y el republicano Mitt Romney.

La Constitución llama a los Estados a elegir compromisarios ("electors"), que son los que realmente eligen. Es el sistema que se conoce como Colegio Electoral y que hace que el presidente pueda no haber logrado el mayor número de votos.

Bien lo sabe el candidato demócrata Al Gore, que en 2000 logró 540.000 votos más que el republicano George W. Bush en todo el país. Pero fue Bush el ganador, pues sumó más votos electorales.

A cada Estado se le asigna igual número de delegados en el Congreso, lo que significa que hay en total 538 compromisarios (435 representantes y 100 senadores, más tres para el Distrito de Columbia). Un candidato necesita al menos 270 votos electorales para ganar.

En 48 Estados, el candidato con mayor número de votos -por reducido que sea el margen- gana todos los votos electorales. Maine y Nebraska asignan votos según quién gana particularmente en cada distrito.

Alex Keyssar, profesor de Ciencia Política de la Universidad de Harvard y crítico con el sistema del Colegio Electoral, aseguró a DPA que los padres de la Constitución no tenían un modelo para elegir presidente y que sufrían "un tradicional miedo aristocrático a la gente". "Pensaban que la ciudadanía no estaba suficientemente informada para tomar decisiones políticas importantes, por lo que una élite lo haría por ellos", recuerda Keyssar.

De las 56 elecciones presidenciales realizadas hasta ahora, incluyendo la de 2000, hubo cuatro en la que un candidato perdió en voto popular pero aún así fue presidente.

Muchos consideran el Colegio Electoral como un anacronismo y lo reemplazarían por un voto popular nacional. Keyssar dice que el sistema actual es una burla del principio "una persona, un voto" del que se vanagloria el país. Y asegura que hace que los candidatos se centren más en los "estados bisagra" (Colorado, Iowa, Florida, Carolina del Norte, Ohio, Nevada, Pennsylvania, Virginia y New Hampshire), convirtiendo al resto en espectadores.

Keyssar cree que el sistema abre más la posibilidad de fraude porque alterar unos pocos miles de votos en un estado podría cambiar el resultado total de una elección.

Por ejemplo, si John Kerry hubiera ganado en 2004 en Ohio, lo que estuvo a punto de suceder, el Colegio Electoral le habría dado la presidencia aunque George W. Bush logró tres millones de votos más en todo el país.

Pero el sistema también tiene defensores, como por ejemplo Tara Ross, abogada conservadora y autora del libro "Enlightened Democracy: The Case for the Electoral College" (Democracia Ilustrada: las razones del Colegio Electoral).

Ross considera que el sistema disminuye el potencial impacto del fraude y los problemas en caso de resultados ajustados al aislarlos en unidades geográficas más pequeñas.

Quien intente manipular tiene que "robar el voto adecuado en el lugar adecuado y en el momento adecuado", dice a DPA Ross, que asegura que en una votación pública nacional cada voto robado contaría. La abogada también niega que el sistema haga a los candidatos centrarse en los "estados bisagra".

Al contrario, afirma, pues el sistema actual fuerza a los candidatos a apelar a una mayor variedad de votantes porque "no hay un solo tipo de 'estado bisagra'".

"Aunque la idea de 'una persona, un voto' puede sonar bien, un sistema de voto popular a nivel nacional haría que los candidatos se dirigieran directamente a los grandes centros de población, eludiendo incluso más que ahora a buena parte del electorado".

WASHINGTON, 29 OCT (DPA) - Muchos lo consideran el hombre más poderoso del mundo, pero el presidente de los Estados Unidos tiene en ocasiones las manos atadas.

El sistema político del país se basa en tres pilares -el poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial- tan diferenciados que restan algo de trascendencia a las elecciones del 6 de noviembre. Y es que como bien sabe Barack Obama, ser el presidente no da todo el poder.

Los desacuerdos entre los partidos pueden paralizar la aprobación de leyes y del propio gobierno. En Estados Unidos, el Congreso -formado por el Senado y la Cámara de Representantes- es una entidad separada de la presidencia. Los votantes eligen al presidente al igual que a sus representantes y senadores.

Eso supone que el Congreso y la Casa Blanca puedan ser controlados por diferentes partidos con agendas muy distintas, lo que produce el atasco. Y como las leyes deben ser aprobadas por ambas cámaras del Congreso y por el presidente, si uno de los tres entes la paraliza, es improbable que salgan adelante.

Históricamente, ambos partidos -demócratas y republicanos- han negociado para sortear los desacuerdos, pero en los dos últimos años, el partido republicano ha sido intransigente con el presidente Obama y con su agenda.

Los republicanos controlan en la actualidad la Cámara de Representantes por 242 a 193, mientras que los demócratas tienen una mayoría de apenas un asiento en el Senado. En las elecciones del 6 de noviembre habrá en juego 435 puestos de la Cámara de Representantes y 33 del Senado.

Peter Nicholas hizo una dura predicción en el diario "The Wall Street Journal": "Una realidad ineludible de la carrera presidencial de 2012 es que no importa quién gane en noviembre, el atasco no se solucionará".

Nicholas señala que aunque los republicanos recuperen el Senado, quedarán lejos de los 60 puestos que necesita para superar el obstruccionismo que podrían practicar indefinidamente los demócratas en caso de que Mitt Romney sea presidente, lo mismo que hacen ahora los republicanos con Obama.

Los demócratas necesitan, por su parte, ganar 25 puestos para recuperar el control de la Cámara, lo que muchos ven improbable.

Los republicanos de la Cámara decidieron dar por terminado el mandato presidencial ya el 21 de septiembre, impidiendo así la aprobación de cualquier ley que pudiera haber sido útil para la reelección de Obama.

En 2008, cuando ganó Obama, los demócratas controlaban la Cámara y el Senado, lo que el nuevo presidente aprovechó para aprobar sus propuestas.

En las elecciones de mitad de mandato, en noviembre de 2010, vistas como una reacción a la reforma del sistema sanitario que pretendía Obama, los demócratas perdieron 63 asientos en la Cámara -la mayor derrota de un partido a mitad de mandato desde 1938-, lo que dio el control de la Cámara a los republicanos.

El punto más bajo de los siguientes dos años de atasco en Washington fue el callejón sin salida al que se llegó por el techo de deuda, que provocó que Estados Unidos perdiera la máxima calificación crediticia AAA y que se tema el llamado "abismo fiscal", una serie de drásticos recortes y aumentos de impuestos que se aplicarán automáticamente si no se llega a un acuerdo por el presupuesto a final de año.

Si Obama gana en noviembre y los republicanos continúan dominando la Cámara, la mayor parte de las victorias legislativas del primer mandato estarían a buen recaudo.

Pero existe la preocupación de que la acritud entre los partidos conduzca al país al "abismo fiscal", destruya la frágil recuperación económica y cree una nueva recesión, un escenario que afectaría a todo el mundo.

Con semejantes asuntos en juego, no extraña que en Washington se vean pegatinas que no piden el voto ni para Obama ni para Romney.

Sólo reclaman "sensatez".

WASHINGTON, 29 OCT (EFE).- El presidente de Estados Unidos y candidato demócrata a la reelección, Barack Obama, ha suspendido también los actos de campaña fijados para el martes debido a la llegada inminente del huracán "Sandy", informó hoy la Casa Blanca.

Obama, que ya suspendió un acto programado para hoy en Florida, tenía previsto viajar mañana a Green Bay, en Wisconsin, para un mitin electoral, pero finalmente ha cancelado el viaje para "poder vigilar de cerca el impacto y la respuesta al huracán Sandy", dijo el portavoz de la Casa Blanca Jay Carney en un comunicado.

"El presidente ha dado instrucciones a su equipo para asegurarse de que se proporcionan los recursos federales necesarios para apoyar los esfuerzos de recuperación estatales y locales", añadió Carney.

Obama tenía previsto hoy otro evento de campaña en Orlando (Florida) a donde viajó el domingo, pero finalmente canceló el mitin y volverá a la capital estadounidense para estar pendiente de las posibles consecuencias del huracán.

A falta de una semana para las elecciones del 6 de noviembre, los dos candidatos a la presidencia han tenido que dar un giro a sus planes de campaña debido a la llegada de "Sandy", que puede afectar a cerca de 50 millones de personas a lo largo de la costa este de Estados Unidos.

"Obviamente, mi máxima prioridad es asegurarme de que todo está bien para las familias", dijo el presidente a su equipo de campaña en Florida el domingo.

El presidente destacó que los voluntarios que tratan de movilizar a los votantes sobre el terreno tendrán ahora más carga de trabajo porque él tendrá que mantenerse alejado de la campaña un par de días.

Obama tenía previsto aparecer hoy en Florida, Ohio y Virginia, pero los planes también se frustraron a causa de la tormenta.

Su rival republicano, Mitt Romney, también ha tenido que modificar sus planes en Virginia y en Ohio, así como en Iowa, tres de los estados claves que definirán el próximo 6 de noviembre quién será el próximo inquilino del Despacho Oval.

La tormenta, que según los pronósticos azotará con más fuerza la costa este el lunes y martes, ha sido la "sorpresa de octubre" de este 2012, casi una tradición en cada año electoral en Estados Unidos consistente en un último acontecimiento a apenas unos días de la fecha electoral con influencia potencial en los resultados.

WASHINGTON, 29 OCT (EFE).- El jefe de la campaña electoral del presidente Barack Obama, Jim Messina, calificó hoy al aspirante republicano, Mitt Romney, como el candidato presidencial "más extremista de la historia en inmigración" y señaló que perderá por ello el voto latino.

"Romney es el candidato más extremista de la historia en inmigración. Esa es una de las cuestiones por las que nuestra campaña está por delante", afirmó Messina en una conferencia telefónica con periodistas.

Messina estaba acompañado por el estratega principal de Obama y secretario de prensa de la campaña demócrata, David Axelrod.

"En estas elecciones votarán el mayor número de latinos de la historia, tanto en números totales como en porcentaje. Obama ganará más votos latinos que ningún candidato presidencial en la historia de las campañas electorales", aseguró Messina.

La pérdida del voto latino, agregó, puede ser "el gran error de cálculo de la campaña de Romney".

La propia campaña de Romney ha reconocido que existen problemas de "comunicación" con los votantes latinos.

"No nos estamos comunicando (con esos votantes) debidamente", explicó el exembajador Otto Reich, portavoz del equipo de campaña de Romney para América Latina a Efe la pasada semana.

En su última encuesta sobre voto latino, realizada por el grupo Latino Decisions, Obama lidera 73 % frente al 21 % en la intención de voto de Romney.

El voto latino será especialmente importante en estas elecciones, debido a la amplia presencia de población hispana en estados clave como Nevada, Colorado y Florida.

WASHINGTON, 29 OCT (EFE).- En una de las campañas más reñidas de la historia reciente en EE.UU., el presidente y candidato demócrata, Barack Obama, pide cuatro años más para culminar una misión que está "a medias" y el aspirante republicano, Mitt Romney, promete un nuevo rumbo para impulsar la economía avalado por su éxito empresarial.

El empate entre ambos se ratifica sondeo tras sondeo y, si las proyecciones se cumplen, el que gane el 6 de noviembre lo hará por estrecho margen y poca diferencia de votos en estados cruciales y tradicionalmente indecisos como Florida, Ohio y Virginia.

Obama, el primer presidente negro de la historia de EE.UU., es el favorito entre las mujeres, los hispanos y los afroamericanos, en tanto que Romney, empresario desde hace décadas y reconocido por su gestión como gobernador de Massachusetts entre 2003 y 2007, lleva ventaja entre los hombres y la mayoría blanca del país.

Los estadounidenses opinan, según las encuestas, que Romney está más capacitado para gestionar la economía, la principal preocupación ciudadana, pero Obama está mejor considerado cuando se trata de asuntos sociales y política exterior.

Las diferencias "más pronunciadas" entre los dos candidatos tienen que ver con "la salud, las guerras en curso, la política migratoria y asuntos de género como los derechos reproductivos y la igualdad salarial", explicó a Efe Susan Burgess, profesora de Ciencias Políticas de la Universidad de Ohio.

Obama aprobó en 2010 una histórica reforma que establece el seguro médico obligatorio y Romney ha prometido derogarla si llega a la Casa Blanca, pese a que es muy similar a una ley que él promulgó en Massachusetts cuando era gobernador.

También ha sido el presidente que puso fin a la guerra de Irak, fijó la retirada de Afganistán para 2014 y autorizó la operación militar que acabó con la vida del líder de al Qaeda, Osama bin Laden, en mayo de 2011.

Sin embargo, no ha cumplido dos importantes promesas: el cierre de la polémica cárcel de Guantánamo y la reforma migratoria.

Si logra quedarse otros cuatro años en la Casa Blanca ha asegurado que pondrá en marcha esa reforma, así como una serie de iniciativas para reactivar la economía que se resumen en más gasto en educación, más empleos en el sector manufacturero, menos dependencia del petróleo extranjero y más impuestos a los ricos.

Romney también tiene su propio plan para que la economía estadounidense se recupere de la peor crisis desde la Gran Depresión, basado en reducir el tamaño del gobierno y el gasto público, excepto el destinado a defensa, y en rebajas de impuestos para los ciudadanos y las corporaciones.

En las últimas semanas se ha mostrado moderado en asuntos como la inmigración o el aborto, en contraste con su imagen de firme conservador durante el largo proceso de primarias republicanas que comenzó en enero y quedó sentenciado en mayo cuando

se aseguró matemáticamente la candidatura presidencial de su partido.

Obama anunció el año pasado que aspiraría a la reelección y tuvo desde entonces el apoyo en bloque del Partido Demócrata a su candidatura.

En las convenciones republicana (agosto) y demócrata (septiembre) Romney y Obama aceptaron formalmente la candidatura para luchar por la presidencia y en la recta final de la campaña en este mes de octubre la atención se centró en los tres debates televisados entre ambos.

En el primero se impuso Romney con claridad ante un Obama desconocido que parecía estar incómodo con el simple hecho de debatir, y los otros dos, el último de ellos dedicado a política exterior, los ganó el presidente, según las encuestas.

A juzgar por esos mismos sondeos, Romney ha salido beneficiado de los debates después de un "septiembre negro" en el que llegó a estar 10 puntos por debajo de Obama en estados claves como Ohio especialmente a raíz de la difusión de un polémico vídeo en el que menospreciaba al "47 por ciento" de los votantes.

Pero la última palabra la tienen los que ya están votando por adelantado y los que lo harán el 6 de noviembre para decidir quién se lleva, de un total de 538, los 270 votos del Colegio Electoral necesarios para ser elegido presidente.

En estas elecciones también se renovará un tercio (33 escaños) del Senado, donde los demócratas tienen una mayoría muy ajustada que podrían perder, y los 435 asientos de la Cámara de Representantes, que seguirán casi con toda seguridad en poder de los republicanos.

Además, en 39 de los 51 territorios que conforman EEUU (50 estados más el Distrito de Columbia) se votarán 178 iniciativas legislativas de carácter estatal, medio centenar de las cuales son propuestas ciudadanas.

WASHINGTON, 29 OCT (EFE).- El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, afirmó que no se puede permitir que España se derrumbe arrastrada por la crisis económica.

En una entrevista radiofónica con la cadena colombiana W, emitida también hoy en Estados Unidos, el presidente señaló que España "es el país más grande (de la UE) que está en crisis. No podemos dejar que España se derrumbe".

Preguntado por sus menciones a España en sus últimos discursos al hablar sobre la crisis europea, Obama señaló que "no sólo me refiero a España".

"Grecia, obviamente, tiene incluso más problemas que España pero es (un país) más pequeño que España, e Italia tiene los mismos problemas en términos de financiar sus gobiernos", explicó.

"Hemos trabajado mucho para que toda la Unión Europea reconozca que necesitan trabajar juntos para resolver" la crisis y en este sentido "tenemos que asegurarnos de que todos los países en la región trabajen juntos", agregó el presidente de EEUU.

Y también "asegurarnos de que España, que ha hecho grandes esfuerzos, está recibiendo el apoyo de otros países como Alemania, para que (las reformas) a largo plazo beneficien a toda la Unión".

Obama señaló que la recuperación económica europea también beneficiará a Estados Unidos ya que es su mayor socio comercial.

"Mientras mejor estén ellos mejor estaremos nosotros", afirmó.

MADRID, 29 OCT (EFE).- El jefe del Gobierno español, Mariano Rajoy, señaló hoy, ante las palabras del presidente de Estados Unidos Barack Obama de que no se puede permitir que España se derrumbe, que está "absolutamente convencido" de que eso no va a ocurrir.

Rajoy respondió de esta forma en la rueda de prensa que ofreció junto a su homólogo italiano, Mario Monti, a las declaraciones de Obama en una entrevista radiofónica en las que señaló que España es el país más grande de la UE que está en crisis y no se puede permitir que se derrumbe.

"Estoy absolutamente convencido de que no se va a producir nada de eso que supuestamente se podría producir", garantizó el jefe del Ejecutivo español, quien sí reconoció que España está en una situación complicada al igual que otros países de la UE y está acometiendo las políticas necesarias para hacer frente al déficit público e impulsar reformas estructurales.

Al mismo tiempo, consideró que la UE ha dado el mensaje de que el euro es irreversible y su Gobierno "da la batalla" para que Bruselas continúe su proceso de unión.

Cree Rajoy que eso es muy importante para los países que, como España, "están siendo serios y tomando decisiones muy duras y difíciles".

Rajoy insistió en que el principal problema de España es su financiación y ésta debe tener "unos precios sensatos y razonables", ya que no se puede vivir en una unión monetaria en la que unos se financien gratis y otros tengan que pagar mucho más.

"Eso no es justo y no sé si el señor Obama se refería a eso o a otra cosa", puntualizó.

PARÍS, 29 OCT (EFE).- El presidente francés, Francois Hollande, dijo hoy que para salir de la crisis hace falta tanto el ajuste del gasto público como promover el crecimiento, junto con una regulación internacional de los mercados que evite que se perpetúe la situación actual.

"Si dejamos a los mercados solos, si esperamos la resolución de la crisis sólo de los mercados, hay que temer que se perpetúe todavía tiempo", advirtió Hollande en conferencia de prensa tras un encuentro con los responsables de las grandes organizaciones económicas internacionales (FMI, OCDE, BM, OMC y OIT).

Se trata de "poner regulación donde ha estado mucho tiempo ausente", una idea en la que dijo que hay "una gran coherencia" en todos los organismos participantes en esta cita, que tiene intención de repetir con periodicidad anual.

Consideró que en Europa "se han tomado decisiones muy importantes" en las cumbres de junio y de octubre y que gracias a eso "la zona euro está saliendo de la crisis", pero también instó a decidir sobre el caso griego y sobre "cualquier país" que quiera acceder al Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE) y al nuevo mecanismo de compra de deuda del Banco Central Europeo (BCE).

Sobre el debate de si hay que darse más tiempo para sanear las cuentas públicas, se mostró taxativo en que su compromiso "ante los franceses y ante los europeos" es reducir el déficit francés al 3 % del producto interior bruto (PIB) en 2013, y en que no va a pedir un cambio de esas condiciones.

"Si hay una discusión, no será de un país con la Comisión, sino de los europeos" en conjunto, comentó antes de precisar que el objetivo no es ese, sino "el mayor nivel de crecimiento", y que Europa debe trabajar por la "disciplina" presupuestaria y en favor de estimular la actividad.

El director general de la Organización Mundial del Comercio (OMC), el socialista francés Pascal Lamy, fue el único de los interlocutores del jefe del Estado que quiso públicamente lanzar un aviso a Europa en general y a Francia en particular sobre el desafío que afrontan en los próximos cinco años.

Lamy dijo que el 95 % de la demanda durante ese periodo llegará no de los otros países europeos sino de fuera del Viejo Continente, "esencialmente de los países en desarrollo, de los países emergentes" y eso implica que "la actitud hacia la economía internacional debe ser ofensiva, y no defensiva".

Una alusión directa a las declaraciones de proteccionismo económico del ministro francés de la Reconstrucción Productiva, Arnaud Montebourg, pero también al debate político en Francia sobre la forma de recuperar competitividad exterior, con la demanda de la patronal de una baja masiva de las cotizaciones que encarecen la mano de obra (su petición es de 30.000 millones de euros).

Sobre esa cuestión de la competitividad, Hollande aseguró que habrá decisiones en noviembre también sobre los costos laborales, al tiempo que anticipó que "todos tendrán que hacer esfuerzos", incluidos los dirigentes empresariales, y dio a entender que si la disminución de las cargas patronales fuera masiva, habría que subir otros impuestos que amputarían el consumo y tendrían efectos recesivos.

El presidente socialista se erigió en defensor del "interés general", culpó de la actual situación a los diez años de gobiernos de derechas en Francia, y dijo que las reformas que "otros no han hecho" las piensa llevar a cabo "con justicia, responsabilidad y perseverancia".

Hollande contó que con los dirigentes de los organismos económicos habían constatado que la economía global se está viendo afectada por "un crecimiento ralentizado" a causa de la "recesión en Europa", pero también porque es "menos firme que en el pasado en los países emergentes".

En ese diagnóstico -continuó- también está el paro "elevado", en particular en los países con problemas de competitividad, la inestabilidad financiera, que aunque menor que hace un tiempo "no ha desaparecido", así como "un aumento de las prácticas proteccionistas".

KIEV, 29 OCT (EFE).- La misión internacional de observadores de la OSCE tachó hoy de "paso atrás" las elecciones legislativas del domingo, que fueron ganadas por el oficialista Partido de las Regiones (PR).

"Las elecciones se caracterizaron por un insuficiente nivel de competencia, motivada por el abuso del recurso administrativo y la falta de transparencia de la campaña", señala el informe de la OSCE, citado por las agencias locales.

La Unión Europea, que ha condenado el encarcelamiento de la líder opositora, Yulia Timoshenko, había advertido a Ucrania de que las parlamentarias serían una "prueba de fuego" sobre el compromiso democrático del país.

La observadora y diputada sueca, Walburga Habsburg Douglas, aseguró en rueda de prensa en Kiev que durante la campaña y la votación Ucrania había experimentado un retroceso democrático.

En su opinión, el dinero jugó un papel preponderante durante las elecciones, lo que repercutirá negativamente en el desarrollo político del país.

"La jornada electoral transcurrió tranquila y pacíficamente, el proceso de votación y el escrutinio lo valoramos a grandes rasgos positivamente. Pero el proceso de formalización de los resultados electorales lo valoramos negativamente debido a la falta de transparencia", dijo.

Mientras, el socialista suizo Andreas Gross, jefe de la misión de observadores de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa, denunció el gran papel jugado por los oligarcas ucranianos, como son conocidos los grandes empresarios con contactos políticos.

"La influencia de los oligarcas en todo el proceso significó que a los ciudadanos se les privó de la gestión de las elecciones, por lo que han perdido la fe en ellas", dijo.

Además, los observadores de la OSCE criticaron el encarcelamiento de la líder opositora, Yulia Timoshenko, condenada a siete años de cárcel por abuso de poder y que no pudo participar en los comicios, aunque su presencia sí se hizo notar durante la campaña.

"Lamentablemente, el proceso electoral fue mancillado por varias deficiencias. Primero de todo, por el encarcelamiento de dos líderes de la oposición", indicó Pável Koval, diputado del Parlamento Europeo, en referencia a Timoshenko y al exministro del Interior Yuri Lutsenko.

Según la Comisión Electoral Central, el oficialista Partido de las Regiones (PR) y sus aliados comunistas rozan la mayoría absoluta en las elecciones legislativas tras el escrutinio de algo más del 55 por ciento de los votos.

Batkivschina (Patria), el partido de Timoshenko, sería el segundo más votado con el 22,16 por ciento, cifra por encima de lo pronosticado por las encuestas de opinión.

La oposición, que ha denunciado numerosos casos de falsificación por parte del partido en el poder, mantiene que PR habría obtenido menos de 30 por ciento de los votos, según el recuento paralelo realizado por sus partidarios.

El primer ministro, Nikolái Azárov, proclamó anoche la victoria del partido que lidera y subrayó que las elecciones habían sido limpias.

ASUNCIÓN, 29 OCT (EFE).- La Unión Europea (UE) enviará el 12 de noviembre próximo a Asunción una misión exploratoria previa al posible envío de observadores a los comicios generales de Paraguay, del 21 de abril de 2013, informaron hoy fuentes oficiales.

La comitiva, que permanecerá cinco días en esta capital, tiene previsto elaborar un informe que será elevado a las autoridades de la UE, que emitirán una resolución, informó el Tribunal Superior de Justicia Electoral (TSJE) de Paraguay en un comunicado.

El anuncio fue realizado luego de la reunión que mantuvieron el pasado viernes el presidente del TSJE, Alberto Ramírez Zambonini, y el jefe de la delegación de la UE en Paraguay, Eduardo Lechuga.

Lechuga explicó a Efe que, una vez que se conozca la decisión, previsiblemente a principios de diciembre, se trabajaría sobre el mecanismo para el despliegue de la misión, que podría comenzar a finales de enero de 2013.

Detalló que Paraguay figura en la lista de países en los que la UE considera posible hacer una misión de observación el año próximo.

La misión exploratoria conversará con los miembros del TSJE, representantes de la Organización de Estados Americanos (OEA), líderes de partidos políticos y con representantes de la sociedad civil, precisó Lechuga.

En las elecciones de 2013 se conocerá al sucesor del presidente, Federico Franco, quien asumió el poder el 22 de junio pasado tras la destitución de Fernando Lugo en un controvertido juicio político.

Paraguay también prevé para esos comicios la visita de misiones de observación de la OEA y de la Fundación Jimmy Carter, que estarán encabezadas por los expresidentes Oscar Arias, de Costa Rica, y Jimmy Carter, de Estados Unidos, respectivamente.

"Creo que la presencia de estas tres instituciones prestigiosas, reconocidas mundialmente, es el signo claro e inequívoco de la voluntad que tenemos de colaborar con la Justicia Electoral para que este proceso electoral sea el más transparente", expresó hoy

Franco en declaraciones a periodistas en sede de Gobierno.

La destitución de Lugo devino en la suspensión de Paraguay en el Mercosur y la Unasur hasta las elecciones de 2013.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio
Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Carlos A. Glez. Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
